

Pour diffusion immédiate

Source: Josh Mogerman, NRDC, [jmogerman@nrdc.org](mailto:jmogerman@nrdc.org), 312-651-7909

## De grandes entreprises américaines exhortent les gouvernements canadiens à assurer une gestion durable de la forêt boréale

WASHINGTON (25 juin 2018) – Dix-sept entreprises représentant différents secteurs utilisant des produits de pâtes et papiers pouvant provenir de la forêt boréale du Canada, dont Gap Inc., Hallmark, Seventh Generation, et Clif Bar & Company, exhortent les chefs de gouvernement au Canada à protéger les aires menacées de la forêt boréale. En effet, dans une lettre adressée aux représentants des gouvernements fédéral et provinciaux, les entreprises ont exprimé leur crainte que l'absence de mesures exécutoires visant à protéger le caribou boréal ne nuise à la forêt boréale canadienne comme « choix responsable » pour leur approvisionnement.

« En tant que destinataire de la majorité des produits de la forêt boréale, le marché américain est en position unique de demander que des politiques protègent les espèces forestières menacées. Les matières issues de la forêt boréale se retrouvent dans une variété de produits, et un nombre croissant d'entreprises se tournent vers les décideurs politiques au Canada pour la mise en œuvre de garanties environnementales fermes à l'égard de l'exploitation de la forêt boréale », a indiqué Courtenay Lewis, gestionnaire des politiques relatives aux écosystèmes au Projet Canada du *Natural Resources Defense Council* (NRDC).

Dans une lettre envoyée aux représentants des gouvernements fédéral et provinciaux, y compris au premier ministre récemment élu de l'Ontario, Doug Ford, 17 entreprises ont affirmé être « préoccupées par l'absence de mesure par les gouvernements fédéral et provinciaux au Canada pour protéger l'habitat de l'espèce menacée qu'est le caribou boréal, dont la population est en déclin, et dont la santé est considérée comme un indicateur de l'état global de l'écosystème boréal canadien. » Les entreprises se sont également dites préoccupées par le fait que la dégradation de cet habitat contribue à l'instabilité climatique mondiale et va à l'encontre de la volonté de nombreux peuples autochtones.

Les États-Unis importent 80 % de l'ensemble des produits forestiers qu'exportent l'Alberta, la Saskatchewan, le Manitoba, l'Ontario, le Québec, le Nouveau-Brunswick, et Terre-Neuve-et-Labrador. Les provinces de l'Est du Canada que sont l'Ontario et le Québec, qui représentent plus de 75 % des activités d'exploitation forestière de la forêt boréale du Canada, dépendent encore plus du marché américain.

Le caribou boréal a été placé sur la liste des espèces menacées il y a 15 ans en vertu de la *Loi sur les espèces en péril* du Canada, et ce sont les activités industrielles –

particulièrement l'exploitation forestière à grande échelle – qui représentent la plus grande menace pour cette espèce. Selon les analyses effectuées par le gouvernement, seuls 14 des 51 troupeaux de caribou boréal du Canada réussiraient à être autosuffisants si les tendances actuelles se maintiennent. De plus, les résultats des recherches citées par le Comité sur la situation des espèces en péril au Canada indiquent que, si les tendances actuelles se maintiennent, 30 % de la population du caribou boréal pourrait disparaître au cours des 15 prochaines années.

Malgré les activités d'extraction qui menacent le caribou – et la date butoir d'octobre 2017 imposée par le gouvernement fédéral – *aucune* province et *aucun* territoire n'a mis en place de plans de protection du caribou significatifs. Certaines provinces ont même inversé les progrès réalisés en matière de protection du caribou, compromettant encore davantage l'avenir de cette espèce. Ainsi, dans les mois à venir, le gouvernement fédéral aura le choix de réagir à cette inaction en mettant en place des mesures de protection intérimaires spécifiques à des troupeaux. Les gouvernement fédéral et provinciaux devraient élaborer des plans de protection de l'habitat en partenariat avec les peuples autochtones, lesquels ont déjà fourni des modèles de développement économique durable dans l'ensemble du Canada sous forme d'aires protégées et de cadres pour la gestion du caribou.

Une copie de la lettre d'entreprise est [affichée ici](#). Pour plus d'information sur le caribou boréal, nous vous invitons à lire le blogue de Courtenay Lewis [ici](#).

# # #

Le Natural Resources Defense Council (NRDC) est une organisation environnementale internationale à but non lucratif qui compte plus de 3 millions de membres et d'activistes en ligne. Depuis 1970, nos avocats, scientifiques et autres spécialistes de l'environnement travaillent à la protection des ressources naturelles du monde, de la santé publique et de l'environnement. Le NRDC a des bureaux à New York, Washington, D.C., Los Angeles, San Francisco, Chicago, Bozeman, MT et Beijing. Visitez-nous en ligne à [www.nrdc.org](http://www.nrdc.org) et suivez-nous sur Twitter @NRDC.